

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche de información, literario y artístico

AÑO XI. NÚMERO 3.390

Cierre.

La de los correos, a las doce de la tarde.

Palma de Mallorca, Miércoles 4 de Octubre de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

EL MES DE OCTUBRE

Ntra. Sra. de la Victoria O DEL ROSARIO

Son la religión y la patria dos polos sobre los cuales únicamente pueden moverse los pueblos para llegar al término del verdadero progreso. La religión es el conjunto de deberes que el hombre tiene para con Dios, y de ese conjunto salen luces que irradian fulgores divinos presentando al mundo grandezas sin cuento. La patria es el cariño al país y al hogar, la simpatía por la cuna donde nacimos: es el amor a una sola bandera y a un solo escudo, símbolo aquella de la unión, y emblema éste, de la fuerza. De la religión, nadie puede despojarnos sin nosotros consentirlo; pues radica en lo más íntimo del santuario de nuestro corazón: de la patria podemos quedar privados sin nosotros quererlo ni consentirlo. ¡Triste pérdida! Porque quedar sin patria es lo mismo que perder de representación ante las demás naciones: es perder el suelo bendito donde descansan las cenizas de nuestros padres: es vivir sin ley, sin leyes, sin amor y sin historia.

Cuando al leer los sagrados códices contempló a los israelitas cautivos de Babilonia, que oían los cánticos de alegría, que suspendían sus instrumentos músicos de las ramas de los umbrosos sauces y lloran sin consuelo por verse lejos de su nación y de su templo santo; ni imaginación se llena de horribles fantasmas el reflexionar sobre el peligro de la cautividad que amenazaba al pueblo cristiano, el año 1571. Mas al volver de este éxodo histórico, bendigo a María, aurora celestial, que conjuró tan negra tormenta, haciendo brillar el sol del Evangelio.

Efectivamente Mas de una centuria había transcurrido; y Dios, en su altísima Providencia, venía permitiéndole a los moros cefir el laurel de la victoria en muchas de las batallas dadas contra los cristianos. En el año de 1521 se apoderó Solimán II de la plaza de Belgrado: en 1522 se hizo dueño de la isla de Rodas: en 1526 entró en Hungría, ganó la batalla de Mohacs, se apoderó de Buda, de Pest, de Gran y de otras plazas; penetró hasta Viena de Austria, saqueó a Tauris y rindió otras provincias de Europa.

Sucedió a Solimán II su hijo Selim II; el cual, en 1571 conquistó la isla y reino de Chipre, llevando su ambición hasta el punto de poner en el mar la más formidable armada hasta entonces conocida, con el objeto de apoderarse de Italia y enarbolarse media luna sobre la cúpula de San Pedro, para vergüenza y humillación del orbe católico. Considerando el papa Pío V los grandes daños que el pueblo cristiano había recibido y los que de nuevo podía recibir del turco, envió su embajada a Felipe II, rey de las Españas; y a la general concordia y defensa. Viéndose el católico rey y la señora de Venecia en todo lo que el papa quiso, trató en Roma de elegir generalísimo de la armada cristiana, recae en la elección en D. Juan de Austria, que a la sazón se hallaba oprimiendo la rebelión de los moros del reino de Granada. Sofocada esta insurrección, navegó dicho don Juan con rumbo a Mesina, donde el papa decía ser conveniente se juntase toda la armada cristiana.

Entretanto, Ali Bajá, capitán de la armada del turco, arribó a las islas venecianas Candia, Zante y Cefalonia, destruyendo cuanto podía y cautivando gentes: puso cerco a un castillo veneciano llamado Jumasa, matando a doscientos soldados que estaban de guarnición; pasó a la isla de Corfú, robó, destruyó los lugares menos fuertes de ella, y entró con seis mil cautivos en el golfo de Lepanto. Aquí fue donde Ali Bajá tuvo aviso de que la armada cristiana daba la vuelta a Corfú e iba en su seguimiento, de lo cual él se alegró sobremanera, teniendo por cierta la victoria.

Salió la armada católica de Mesina el día 16 de Septiembre de 1571, llegó a la isla de Corfú, pasó por delante del puerto llamado de San Juan, y dió la vuelta por la isla de Cefalonia para presentar batalla al enemigo. En efecto: el día 7 de Octubre (que era domingo) se avistaron las dos armadas junto a las islas Escurzolaras.

Viendo don Juan de Austria que se llegaba la hora de combatir, hizo señal con una pieza de artillería, para que las galeras se recogieran en su lugar, conforme a lo que tenía ordenado. Tomó un crucifijo y entrando en una fragata, visitó las galeras animando a los capitanes y soldados con la confianza en Dios y en su bendita Madre, cuya causa defendían. Respondió toda la armada que estaba dispuesta a vencer o morir.

Oída esta respuesta, mandó el generalísimo don Juan enarbolarse el estandarte de la católica Liga, en el que estaba la imagen de Cristo crucificado; a pie de él había un escudo con las armas del

Papa: otro a su diestra con las de Felipe II, y a la siniestra el de Venecia.

Luego que la armada vió la imagen del Redentor, la saludó con gritos de júbilo y de alegría; y dada la señal de orar, todos los oficiales y soldados adoraron de rodillas al Rey de los mártires. ¡Qué espectáculo tan conmovedor!

En aquel golfo memorable por siglos sin fin, en Lepanto mientras el mar con su flujo y reflujo alababa al Creador, la escuadra católica dispuesta ya a combatir, se arrojó a los pies de Jesucristo, Rey de reyes y Señor de los poderosos, para cobrar alientos y vencer a los infieles por intercesión de María, cuya imagen se veneraba a bordo de todas las embarcaciones.

Judicaba el reloj las once de la mañana; y esta era precisamente la hora del combate. Las dos armadas se iban acercando, siendo la de los turcos favorecida por el viento. Volvieron nuestros abnegados a la oración; suplicaron al Señor imparera a los vientos y a las aguas, y el Altísimo oyó la plegaria de su ejército, quitando de repente la dulce brisa, que favorecía a los enemigos, dándosela a los cristianos, que visto un popa marchaban animados, dispuestos por el siguiente orden: La real, en la que iba don Juan de Austria, llevaba a la derecha a la capitana del Papa, en la que iba don capitán Marco Antonio Colona, a la izquierda llevaba la capitana de Venecia, con su capitán Sebastián Venier. Al lado de la capitana del Papa, iba la capitana del duque de Saboya con mozo navero Levi y el príncipe de Urbino. Al lado de los venecianos iba la capitana de Génova con su general Héctor Espinola, y Alejandro Francisco príncipe de Parma. Las lasas las cerraban la capitana del orden de San Juan y la de los Someinens. Para socorro de la real, iba su petrona y la capitana del comandante mayor de Castilla don Luis de Requesens. El ala derecha la llevaba Andrés Doria con su escuadrón de 50 galeras; y la izquierda con otras tantas, la llevaba Agustín Bardacgio, proveedor general de Venecia. Delante de cada uno de los tres escuadrones, y a la distancia de unos cuatrocientos pasos, iban dos galeras muy bien artilladas para turbar al enemigo; formando la tetragramía de toda la armada, treinta y una galeras mandadas por el marqués de Santa Cruz, don Alvaro Bazán; siendo el número de combatientes, ocho mil soldados españoles, doce mil italianos y tres mil de otras naciones.

La armada turca componíase de doscientas treinta galeras reales y sesenta galeotas, llevando a bordo un total de 120.000 combatientes, quedando, como se ve, muy superior en tropas y fuerzas a la cristiana.

El orden que guardaba la armada turca era el siguiente: el ala derecha, compuesta de sesenta galeras, era mandada por Mahomet Bey, gobernador de Negroponto; la izquierda, compuesta de otros sesenta, era mandada por Aluch Ali, gobernador de Argel; en medio venía Ali Bajá, con cien galeras reales.

Cuando don Juan de Austria oyó oportuno disparar, mandó hacer fuego sobre la galera real del gran turco, donde venía el Bajá.

Hora y media hacia que duraba la batalla, y los españoles, sin mostrar punto de flaqueza, sino mayor ánimo, abordaron con don Lope de Figueroa la galera del Bajá; mataron a éste de un mosqueazo que le dieron en la cabeza; pasaron a cuchillo a los turcos que allí había y arrastraron el estandarte de la media luna que ondeaba en el estanterol. Don Juan de Austria, que esto veía, levantó sus ojos al cielo, y dando gracias a Dios, ordenó que todos gritaran: «¡Victorial! ¡Victorial!».

Continuó el combate; pero los moros fueron derrotados, muriendo veinte mil y quedando cautivos dos mil. Les fueron echadas a pique treinta galeras, se rescataron doce mil cristianos, ganáronse doscientas ocho galeras, seis galeotas y veintidós naves, según consta de una carta de don Juan de Austria, escrita en Medina a 19 de Diciembre del mismo año de la batalla, 1571.

Luego de alcanzada la victoria, volvió don Juan de Austria, con su armada y botín, al golfo de Venecia, y de allí, pasó a Mesina, recibiendo nuestra armada calorosas ovaciones en todas partes.

Pío V, que había puesto la armada cristiana bajo la protección de la Santísima Virgen y que durante el combate no cesaba de rezar el santo rosario, para obligar más a la augusta Madre de Dios en favor de los cristianos, supo por revelación del cielo la victoria que la armada católica acababa de obtener sobre los turcos; y una vez certificado de la verdad del suceso, instituyó la fiesta de Nuestra Señora de la Victoria.

El católico rey Felipe II, cuando se cercioró del triunfo de la armada cristiana, solemnizó la victoria con magnificencia real, ordenando y dejando fondos para que en lo sucesivo se celebrara cada año en la metrópoli de Toledo.

Habiendo muerto Pío V al siguiente año de tan señalado triunfo, sucedióle en el pontificado Gregorio XIII, el cual, persuadido de que la batalla ganada en Lepanto se debía al santo rosario, ordenó que el primer domingo de Octubre

se celebrara la fiesta del Rosario en todas las iglesias donde se erigiese esta devota cofradía.

Más tarde Clemente XI ordenó que en adelante se celebrara la fiesta del Santo Rosario en toda la Iglesia universal, el primer domingo de Octubre.

SEBASTIÁN VIERRE, pbro.

Inquietud en Inglaterra

EL CZAR Y EL KAISER

Londres 1.º. — Las noticias recibidas de Petersburgo, de origen oficial, que dan como segura una inteligencia del Czar y del Kaiser, frente a la alianza anglo-rusa, han causado en los círculos diplomáticos londinenses gran inquietud y alarma.

Parécenos que el Czar, temiendo nuevas desastres para su Imperio, caso de seguir desarmado frente a la hegemonía asiática que hoy se reparten el Japón e Inglaterra, se ha convertido en el más ferviente amigo de Guillermo II.

Este, a su vez, abriga serios temores de que peligre, en un plazo relativamente corto, la influencia alemana en China.

La alianza francoinglesa acrecenta estos peligros, que los dos Imperios parecen querer conjurar, oponiendo el bloque de los pueblos ruso y germanico a la acción diplomática de Prusia.

Todos creen que la inteligencia iniciada entre el Czar y el Kaiser se convertirá en breve en una alianza ofensiva y defensiva.

Witte, antiguo panegista de esta idea, trabajará seguramente por su realización, influyendo cerca de Nicolás II con la autoridad y prestigio que le han dado sus últimas victorias diplomáticas.

Se dice que durante su estancia en el castillo de Rohnten, residencia imperial del Kaiser, el político ruso discutió con Guillermo II las bases probables de un acuerdo rusoalemán.

Todas estas noticias, cuya verosimilitud confirmamos según de público se dice, informos oficiales recibidos por el Gobierno, son comentadissimas.

Los diplomáticos afirman que la guerra ruso-japonesa ha destruido las antiguas alianzas, estableciendo sobre sus ruinas, conjunciones más en armonía con las ideas e intereses predominantes.

La alianza franco-rusa se considera rota de hecho, creyéndose que Rusia, a falta de Francia, busca en Alemania el apoyo necesario para reconstituirse.

Los informes de Hungría, que dan como probable la creación de un Estado democrático que recoja y ampare a todos los descontentos expulsados de Rusia, complican más la situación.

Los actuales momentos son considerados como de verdadera trascendencia para el porvenir de Europa.

PERDIDA DE 300.000 FRANCO

Una actriz que regresó de su viaje — Un saco que contiene alfileras paralizadas de 80.000 francos. — En busca de un cochero. Hallazgo feliz.

La hermosa actriz del teatro de la Opera madama Bréval había pasado dos meses de vacaciones en los Vosgos, regresando a París el martes por la noche.

En la estación la esperaba una buena amiga, y juntas las dos, tomaron un coche guiado por un automotor jorobado.

El defecto físico del cochero sugirió la necesidad de las viajeras, que entonces se fijaron en que el número del coche comenzaba con un 13.

Llegadas a casa de la actriz — rue Murillo — a las dos de la madrugada, cuando aquella ya había cambiado de ropa, notó con espanto que había dejado en el coche una maletita que encerraba joyas por valor de 300.000 francos.

En vano la amiga recomendó calma a la actriz y la aconsejó que esperara hasta que llegara al día. Madama Bréval desesperada, quería buscar inmediatamente al cochero.

Las dos mujeres se lanzaron a la calle, acudiendo al puesto de Policía más cercano. El jefe del puesto tomó nota de lo que le dijeron y las recomendó que esperaran.

Pero la actriz no quería esperar, y siempre acompañada de su amiga recorrió a pie buena parte de París, preguntando en las tabernas y a todos los cocheros que encontraban, sin tropezar con rastros alguno.

Por fin, un cochero más atento que los demás preguntó a las dos señoras el número del coche que las había conducido.

— Empezaba con trece — le dijeron. — Sí; pero en París hay muchos centenares de coches que empiezan con trece.

En un puesto de Policía pidieron un agente para que las acompañara, y al poco rato estaban frente a la cochera.

Pero la cochera estaba cerrada a piedra y lodo. No había más remedio que esperar, y la actriz, su amiga y el agente estuvieron paseando hasta las seis de la mañana.

A esta hora se abrió la cochera, y a esta misma hora vieron venir al cochero que las había llevado a aquel lugar.

— He visto al jorobado — dijo. — Tiene la maleta y va a venir en seguida.

— Y, en efecto, a los pocos instantes apareció el honrado conductor.

— Cuando dejé a ustedes en su casa, miré en la capota del coche a ver si se había secado mi tapucha, y entonces me conté la maleta. La guardo, yaquí está.

Excusamos pintar la alegría de la artista y los elogios que prodigió al cochero, a más de regalárselo un billete de mil francos.

El pobre cochero llamado Porczylnka lleva desde el 1877 ejerciendo su oficio sin haber sufrido el más leve castigo.

— Una afección a la vista le ha obligado a hacer el servicio de noche, y ahora, con los mil francos, va a cumplir un deseo suyo ya añejo: casarse.

— Y he aquí un suceso que termina en boda y alegría para todos, como las comedias antiguas.

CONTRA LA TUBERCULOSIS

París, 2.º. — Se ha inaugurado solemnemente el Congreso internacional de la tuberculosis, presidiendo la sesión M. Loubet, acompañado por sus ministros, el ex presidente de la República francesa M. Casimir Perier, los presidentes de las Cámaras y los embajadores extranjeros de numerosas notabilidades médicas.

El discurso inaugural ha sido una revista histórica de los Congresos análogos desde que se comenzó la lucha contra la tuberculosis, y luego pronunció discursos los siguientes delegados extranjeros: el doctor Silverning, por Alemania; el doctor Danel, por la Argentina; el doctor Silvert, por la Austria; el doctor Bang, por Bélgica; el doctor Gueze, por el Brasil; el doctor Kausseff, por Bulgaria; el doctor Gram, por Dinamarca; el doctor Espina, por España; el doctor Berntsen, por Rusia; finalmente el doctor Lestalle ha expuesto el mecanismo de la organización del Congreso.

En seguida se ha verificado la inauguración del Museo de la tuberculosis, en donde el público podrá estudiar todo cuanto la medicina y la higiene han hecho para combatir tan terrible enfermedad.

Los congresistas inscribieron para de 2.400, de manera que el éxito y la importancia del Congreso parecen sobrepujar a todas las esperanzas.

Entre las comunicaciones más importantes, anunciándose dos interesantes del doctor Ferrán las cuales, serán presentadas por el doctor Vila.

Congreso internacional de Viena

Acaba de celebrarse en Viena un Congreso internacional de seguros contra accidentes del trabajo, al que han asistido 800 delegados de las Federaciones mutualistas más importantes del mundo y de gran número de entidades socialistas y obreras.

Además se han recibido más de 1.200 adhesiones.

Las sesiones se han celebrado en la Universidad.

Abrió el Congreso el doctor Koerber, ex presidente del Consejo de Ministros y presidente honorario de la Asamblea, quien pronunció un discurso dando la bienvenida a los congresistas y felicitando a los delegados franceses e italianos, por el convenio hecho por sus respectivos Gobiernos con objeto de proteger a los trabajadores de ambas naciones.

Las cinco sesiones celebradas se invirtieron en leer Memorias sobre los progresos de la legislación sobre accidentes desde el Congreso de París de 1889 en los diversos países, y luminosos informes acerca de los sistemas de seguros que más ventajas reporta a los propietarios.

Los delegados suizos se declararon partidarios del seguro libre y otros delegados del seguro obligatorio.

Asimismo hubo disparidad de pareceres cuando se trató de la intervención del Estado en el funcionamiento de las instituciones de previsión social, y de si los seguros contra accidentes, enfermedades, inutilidad y vejez deben estar unidos o separados.

Se votó una resolución encaminada al establecimiento de una Estadística internacional de accidentes del trabajo, y se acordó que el próximo Congreso se celebre el 1908 en Roma, y en esta Asamblea se discuta la creación de cátedras universitarias de Medicina social y la implantación de un servicio médico especial para socorrer a los obreros.

Declaraciones de Echegaray

Madrid 1.º

Ayer tarde llamó la atención la visita al Sr. Echegaray del Sr. Montero Rios, y como era natural, se empezaron a hacer conjeturas, no acertando nada en los primeros momentos a explicar las causas de dicha entrevista, y sobre todo las que habían motivado que fuese el Sr. Montero Rios el vicepresidente del ministro de Hacienda.

Duró la conferencia hasta las seis y media de la tarde, hora en que el señor Echegaray recibió a los periodistas.

El ministro manifestó a éstos que había anunciado al Presidente del Consejo que iba a verle; pero que teniendo el segundo que salir, y obedeciendo a indicaciones de éste, le aguardó en su despacho.

— Nos hemos ocupado — dijo — de la cuestión de los cambios, proyecto que será uno de los primeros que presente el Gobierno a las Cortes y que respecto del cual se ha tratado por lo que se refiere a todos los extremos del problema.

— Yo pudiera poner — añadió — los cambios a la par, porque para ello me haré con dictar un decreto; pero hay que ir con tacto y se impone el empleo de medios lentos y pendientes.

Ha negado el Sr. Echegaray que piense en una nueva emisión de obligaciones del Tesoro para pagar al Banco, afirmando acerca de esto particular, que su criterio es favorable a que se le pague a dicho establecimiento con los sobranes, pero de ninguna manera contrayendo otra deuda.

No piensa por ahora en emitir una deuda al 5 por 100 amortizable para cancelar las obligaciones del Tesoro emitidas.

— Sobre esto — está haciendo consultas por entender que es cuestión tan delicada y difícil como deseada.

Se limitará por ahora a prorrogar, por tres meses, las obligaciones emitidas.

Es contrario a la contratación de un empréstito en oro en el extranjero.

No cree aventurado tampoco que llegar a una reforma del Banco de España, si éste, como es de presumir, ha de ayudar, como otras entidades, también, al Tesoro en la cuestión de los cambios.

Disciplina socialista

El presidente del Ayuntamiento de París y dos concejales más, de extracción socialista desde ellos, acaban de ser objeto, o más bien blanco, de un voto de censura por parte de la Federación socialista del Sena por el delito de haber recibido a nuestro monarca en el Hotel de Ville, de París.

Los considerandos en que se razona la reprimenda de aquel Consejo están formulados en tonos tan duros e imperiosos, que recordarían el contumaz estilo de Napoleón el Grande. A lo que se ve, la recepción era contraria a los principios socialistas, los cuales, sin duda, ordenan que los visitantes extranjeros han de profesar ideas idénticas a las de los visitados nacionales.

En los propios considerandos el Consejo federal advierte que los tres concejales recriminados debieran recordar los compromisos contraídos con los grupos de donde proceden.

M. Brousse y sus dos compañeros en el Municipio parisiense quedan debidamente advertidos de que sin el beneplácito y la antecédencia del Consejo están incapacitados para llevar a la práctica todas sus iniciativas. Un nuevo delito contra la disciplina les abocaría seguramente a la exclusión. No hay que olvidar que el socialismo es el partido de los hombres libres.

Como quiera que uno de los artículos del programa socialista francés se refiere a la conquista de los poderes públicos, sucedería si el partido consiguiera realizar tal designio, que no podría relacionarse con los jefes de los demás Estados. La república socialista tendría que vivir aislada, hasta que la revolución social triunfase en el mundo entero, y este estado de cosas no parece todavía muy próximo a realizarse.

Los periódicos no afiliados a esa rígida Federación deducen muy lógica consecuencia de la desgracia de M. Brousse, y entre otras, que en lo sucesivo será imposible que la presidencia del Ayuntamiento de París, o lo que es lo mismo, el hombre en quien recaiga la misión de representar a la ciudad en todos los actos oficiales, pertenezca a la Federación socialista del departamento del Sena.

Si los miembros de ella tienen compromisos de los cuales no pueden evadirse, estos no pueden obligar a la ciudad de París que no debe delegar en un comité el cuidado de dirigirla y representarla.

Los electores de M. Brousse le han procurado todas las satisfacciones apetecibles después del voto de censura; pero los otros dos concejales no han tenido todavía igual fortuna, y permanecen

con aún bajo la pesada carga de la desautorización.

INVENTO DE LO INVENTADO

Un nuevo «telequino»

El escritor francés Emille Gautier ha publicado en «Le Figaro» un interesante artículo, dando cuenta de un importante invento, que atribuye a un compatriota suyo, el doctor Edouard Branly.

Las noticias que publica respecto al invento recuerdan el «telequino» ideado por el ilustre ingeniero español Sr. Torres Quevedo. Llamo desde luego la atención que, a pesar de la coincidencia, en el trabajo que Gautier dedica al inventor francés no se cita para nada a nuestro compatriota, aun cuando hace ya varios años se conoce su invento, y en la actualidad viene realizando trabajos muy activos para su perfeccionamiento.

Con uno y otro invento se pretende producir el movimiento a distancia, sin cables que, unan al objeto que se desea mover; el fundamento es el mismo de la telegrafía sin hilos, parece posible originar todos los efectos de una corriente eléctrica, como encender o apagar lámparas de arcos voltaicos o incandescentes, mover cualquier aparato, etc.

Como se ve, todas las ventajas y utilidades que espera obtener el inventor francés de su aparato, son las mismas que el Sr. Torres Quevedo obtendrá con el «telequino». Los trabajos del inventor español van muy adelantados, y sería verdaderamente doloroso que el nombre de España quedase postergado, a pesar de ser muy anterior al francés el invento del Sr. Torres Quevedo.

Por telégrafo

El «Giraldá» — Gestiones. — El almirante Salgado

Madrid 3 a las 16

Telegrafían del Ferrol, que ha fundado en aquel puerto el yate real «Giraldá» que ha de sufrir reparaciones.

Se hacen gestiones para que el buque «Villa de Bilbao» figure en las maniobras que se han de verificar en honor del presidente de la república francesa M. Loubet.

Ha marchado a Madrid, dice el mismo despacho, el vice-almirante Sr. Salgado.

Armenios y musulmanes

Madrid 4 a las 110

Erivan — Han ocurrido varias reyertas entre armenios y musulmanes, resultando diez muertos y once heridos.

Colisión entre tropas y huelguistas

Madrid 4 a las 110

Ransy — Los huelguistas y las tropas han tenido un choque resultando 21 soldados heridos.

Los obreros tuvieron número considerable de bajas.

Apuetás

Madrid 4 a las 8

Del Ferrol telegrafían que el antiguo monitor español «Puigcerdá» que fué comprado por los ingleses, sirve de ocasión a éstos para llevar a cabo numerosas apuetas.

Bandiños. — Guarda robado. — Se niega

Madrid 4 a las 8

Telegramas de Osuna dicen que pasaron, hace tres días, por aquellas inmediaciones, unos bandiños que, según se cree, pertenecen a la partida del «Vivito», los cuales robaron a un guarda, y huyeron después de cometido el robo.

Las autoridades de aquella localidad niegan la exactitud de la noticia.

Trabajos electorales

Madrid 4 a las 915

El comité liberal ha comenzado los trabajos preparatorios para las próximas elecciones municipales.

Dicho comité ha acordado excluir de la candidatura del partido a todas las personas que tuvieran otros puestos de elección popular, así como a los que hayan sido concejales durante los últimos ocho años.

FABRA

Don Miguel Ferrando

Médico de Montuiri

Ha inaugurado su gabinete de consulta para las enfermedades de la garganta, nariz y oído en esta ciudad de Palma abierto los lunes y viernes de 10 á 12, plaza de Quadrado, 26-2.

Continuará su consulta en Montuiri los días restantes de 2 á 5 de la tarde,

Abonos Químicos

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS

PRINCESA 21, BARCELONA

Superfosfatos. Nitrato de sosa. Sulfato amónico. Sales de potasa etc.

Depósitos en los principales Centros agrícolas de España.

En la provincia de Baleares pidanse precios y noticias mercantiles á la Agencia de la Sociedad Anónima Cros en Palma de Mallorca-Ronda de Levante A.

Almacén en Valencia y Barcelona.

SERVICIOS GRATUITOS

Análisis de tierras. (1) Consultas e Instrucciones sobre el empleo de los abonos. Suscripción á la Revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse al Director de las Oficinas de Información Técnica-Agrícola.

D. Juan Gavilan Zorrilla 4 principal-Madrid

(1) Remítanse por correo 200 gramos

Venta de solares en el Terreno

Situados entre la calle de la Bonanova, Torrent del Mal Pas y carretera de Andraitx.

Espaciosas calles denominadas de Méjico, Francia é Inglaterra.

Informes por las mañanas Marina 48, bis tardes sobre el mismo terreno Schembri H.

ALCANCE DE LA NOCHE

Ecos de todas partes

¡Atentado ó accidente?

Londres 2.—Comunica un despacho de Nueva York que los caballos del viejo coche que conducía desde Oyster bay á la estación, al presidente de los Estados Unidos y su familia, se desbarcaron arrastrando el vehículo, casi destrozado, por largo trecho. Los ilustres viajeros resultaron con ligeras contusiones.

En las altas esferas de la política rusa se reconocen las ventajas que tendría una inteligencia entre Rusia é Inglaterra deseando sólo que no pueda creer nadie ahora dadas las circunstancias actuales, que el Gobierno se deja arrastrar ó imponer, por la fuerza.

Lo que piden los estudiantes

Madrid 3.—En la reunión que celebrarán los estudiantes, formularán las siguientes peticiones: 1.º Que los ejercicios de licenciatura sean tres, divididos en esta forma: uno escrito, consistente en un tema á elección del alumno y que éste desarrollará en un plazo que considere conveniente, y otros dos, uno oral y otro práctico.

2.º Que se concedan exámenes generales en Enero para cuantos estudiantes quieran utilizarlos, conforme al plan de enseñanza de 1886.

3.º Que se suprima el actual ejercicio escrito.

4.º Que las matriculas de alumnos libres de Septiembre y Enero tengan los mismos derechos que las de Junio, esto es, que sirvan para las convocatorias; y otras peticiones más secundarias.

Conflicto austro-húngaro

Roma 2.—Según informes de los cónsules italianos en Hungría, la situación de aquel país es muy crítica.

Se prepara una verdadera insurrección.

Es formidable la agitación entre los croatas y eslavos del Sur, dominados por los magyares, y solamente esperan que estalle el conflicto con que amenaza la coalición de los parlamentarios para crear un Estado eslavio independiente.

Animación

Madrid 2.—Aumenta la animación en el Congreso por la concurrencia de candidatos y diputados electos, estando las oficinas sumamente concurridas, porque todos los que tienen en sus actas alguna protesta se quieren empujar en que sean limpias.

También va en aumento la animación en los circuitos políticos y sigue habiéndose de crisis, aunque se cree no estallará hasta después de constituido el Congreso, pues el señor Montero Ríos tiene empeño en hacer como en París respecto de la dimisión de Delcassé, que no fué osado, hasta después de marchar don Alfonso, de modo que no se provocará la crisis estando M. Loubet en Madrid.

Sin embargo, se cree que el Sr. Moret se sacrificará una vez más, aceptando la cartera de Gobernación. pues lo que le preocupa al señor Montero Ríos es tener en el banco azul un orador que haga frente á las oposiciones.

Sindicato postal

París, 2.—En una reunión celebrada recientemente, los individuos del Cuerpo de Correos y Telégrafos, en número de 4.500 han decidido constituir un sindicato, encargado de apoyar los intereses del cuerpo cerca de los poderes públicos y acordado la constitución de una Caja de propaganda con el objeto de sostener á las demás corporaciones obreras que se declaren en huelga.

Alianza anglo-rusa

Londres 2.—Se relaciona aquí el telegrama recibido de San Petersburgo por

Nuestra información

La presidencia de la Diputación

Se trata, no de la de Palma, sino de la de Barcelona, que estaba ocupada por nuestro paisano D. Pablo Torres.

El señor presidente, presentó la dimisión de aquel cargo y acerca de este asunto, dice un colega catalán: «Al terminar la sesión de la Diputación los diputados se reunieron en grupos para cambiar impresiones acerca de la provisión de la presidencia, vacante por dimisión del señor Torres Picornell.

No se tomó ningún acuerdo, si bien varios diputados monárquicos mostraron deseos de votar al señor Sostros y algunos republicanos sostuvieron que sería conveniente unirse con los catalanistas y carlistas para elegir al señor Roqué.

Mañana, á las doce, se reunirá el departamento central para tratar de ese asunto y probablemente acordará aplicar al señor Torres que retire su dimisión y continúe en el cargo de presidente.»

Mañana, á las doce, se reunirá el departamento central para tratar de ese asunto y probablemente acordará aplicar al señor Torres que retire su dimisión y continúe en el cargo de presidente.»

Junta municipal

Por falta de número anoche no pudo reunirse la Junta municipal.

En ella se tenía que tratar sobre las cuentas del año 1904 y tomar acuerdo definitivo de las mismas; del presupuesto extraordinario para el corriente año de 1905; y de la subasta del servicio de carrujes fúnebres.

Dicha Junta, se reunirá en segunda convocatoria el próximo miércoles.

Hecho brutal en La Puebla

La guardia civil de La Puebla ha detenido y puesto á disposición del Juzgado de Inca á once sujetos vecinos de aquella villa como complicados en el delito de violación y maltrato perpetrado la noche del 15 de Septiembre en la persona de una vecina de La Puebla.

Los referidos sujetos han sido conducidos á la cárcel del partido de Inca.

Dicha guardia civil continuará practicando diligencias hasta llevar á efecto la captura de seis sujetos más que también se hallan complicados en el mismo delito.

Pesca de esponjas

La pesca de esponjas es, entre las industrias de mar, una de las más importantes, que en otros países da lugar á un gran movimiento de capitales, proporcionando elementos de vida á muchas familias.

En España se ha intentado varias veces implantar esa industria, que no ha arraigado bien por falta de organización. Sin embargo, algo se empieza á hacer en la isla de Menorca.

Un publicista mahonés afirma que la pesca de esponjas es ficción en España y carece de bases de sustentación. En un principio se autorizaron exploraciones, pero se tropieza con el grave inconveniente de no haber mapas ó cartas que demarquen en nuestras mares los criaderos de esponjas.

Casi todas las compañías ó sociedades formadas para la explotación de la pesca de esponjas viven mal en España, y esta es la hora en que nadie sabe con certeza dónde están los criaderos de esponjas, comercialmente utilizables.

También se tropieza con la falta de reglamentación para la explotación de tan importante industria, así como con la escasez de personal apto para tan lucrativa pesca; á la que sienten poca afición nuestras poblaciones costeras.

Por esta causa, en las demarcaciones donde hay criaderos de esponjas, si quieren explotarse hay que traer buzos extranjeros, principalmente turcos y griegos, que naturalmente tienen exigencias que es preciso atender, á menos que se renuncie á la explotación.

De telégrafos

En el personal de telégrafos de estas islas ha habido una modificación.

Los hermanos señores Gralla, que servían en la central de esta ciudad, han sido destinados á la de Barcelona; y el señor Bibiloni, que también servía en Palma, fué destinado á Mahón.

Para ocupar dichas vacantes han sido nombrados los señores Llopart y Oliver.

Resulta, pues, que el servicio telegráfico de esta ciudad, ha sido disminuido en un oficial.

Crucero holandés

Según noticias oficiales que ha recibido el señor Vicecónsul de Holanda en Mahón, el día 10 del actual debe llegar á aquel puerto el crucero holandés «Friesland», de 3.900 toneladas. Dicho buque permanecerá en aquel puerto 10 días, y embarcará 400 toneladas de carbón.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas: Practicante en Cirujía menor de Quinto (Zaragoza). Solicitudes, hasta el 14 de Octubre.

Secretario y Alcaide del juzgado municipal de Pajares (Guadalajara), plazas dotadas con los derechos de arancel. Solicitudes, hasta el 14 de Octubre.

Médico titular de Erla (Zaragoza). Sueldo anual, 175 pesetas y 2.325 á que ascienden las iguales. Solicitudes, hasta el 14 de Octubre.

Idem de Quinto (Zaragoza). Sueldo anual, 500 pesetas. Solicitudes, hasta el 14 de Octubre.

Farmacéutico titular de Avilés (Oviedo), plaza de nueva creación. Solicitudes hasta el 16 de Octubre.

Idem de Quinto (Zaragoza). Sueldo anual, 500 pesetas. Solicitudes, hasta el 14 de Octubre.

Idem de Moral de la Paz (Vallado-

lid). Sueldo anual, 300 pesetas. Solicitudes, hasta el 15 de Octubre.

Veterinario é inspector de carnes de La Jana (Castellón). Solicitudes, hasta el 14 de Octubre.

Idem de Jalance (Valencia). Solicitudes, hasta el 15 de Octubre.

Idem de Quinto (Zaragoza). Solicitudes, hasta el 14 de Octubre.

Cirujano Ministrante de Alaminos (Guadalajara). Solicitudes, hasta el 10 de Octubre.

Médico titular de Conesa (Tarragona). Solicitudes, durante los días reglamentarios.

Idem de Villar de la Encina (Cuenca). Sueldo anual, 250 pesetas y otras 250 del pueblo de Carrascosa de Haro y el igualitario que en ambos pueblos pueda haber, importante éste unas 2.500 pesetas próximamente. Solicitudes, hasta el 17 de Octubre.

Idem de Puebla del Salvador (Cuenca). Sueldo anual, 750 pesetas y unas 1.750 por las iguales. Solicitudes, hasta el 17 de Octubre.

Veterinario titular de Todolella (Ostella). Solicitudes, hasta el 20 de Octubre.

Idem de Puebla de Salvador (Cuenca). Solicitudes, hasta el 17 de Octubre.

Secretario del juzgado municipal de Pradell (Tarragona). Solicitudes, hasta el 12 de Octubre.

Idem y su suplente del juzgado municipal de Villagómez (Burgos). Solicitudes, hasta el 18 de Octubre.

Practicante titular de la Mata (Castellón). Solicitudes, hasta el 21 de Octubre.

Secretario del Ayuntamiento de Órtaras (Granada). Sueldo anual, 750 pesetas. Solicitudes, hasta el 21 del actual.

Médico de Pareja (Guadalajara). Sueldo anual, 750 pesetas, en el presente año y de 1.000 pesetas desde el próximo de 1906. Solicitudes, hasta el 21 del actual.

Idem de Rubielos Altos (Ostella). Solicitudes, hasta el 17 del actual.

Idem de Santa María de los Llanos (Ostella). Sueldo anual, 500 pesetas y 1.750 de las iguales. Solicitudes, hasta el 17 de este mes.

Veterinario é inspector de carnes de Albalate de las Nogueras (Ostella). Solicitudes, hasta el 21 del actual.

Músico de tercera clase, correspondiente á trompa; plaza vacante en el regimiento infantería de Asia, número 55, de guarnición en Gerona, debiendo efectuarse el concurso para su provisión el 10 del actual. Los que deseen tomar parte en él deberán solicitarlo oportunamente por medio de instancia, con arreglo al vigente reglamento de músicas militares.

Choque de buques en Ibiza. Nuestros lectores se hallan enterados del choque de buques que en la madrugada del domingo tuvo lugar en las costas de Ibiza, no lejos de Consejo. El buque italiano era un brickbaca, que llevaba el nombre de «Ila Gobatta Orapello», y que á causa del choque hundióse completamente.

Por noticias que se han recibido se sabe que la tripulación de dicho buque y el pasaje que conducía el vapor «Matapan», se han trasladado á la ciudad de Ibiza.

Se nos dice que dicho vapor continúa anclado en el puerto de San Antonio Abad.

Para los estudiantes. En un colega de Barcelona encontramos las siguientes líneas, que resultan de mucho interés para los estudiantes: «Con muestras de alegría ha sido recibida esta mañana en la Universidad la noticia que, de orden del rector señor barón de Bonet, ha hecho pública el secretario doctor Calleja, según la que podrán matricularse oficialmente todos los alumnos que cumplan la edad reglamentaria antes de los exámenes y no en el momento de la matrícula, como estaba dispuesto ahora.

El señor barón de Bonet, atendiendo los deseos de los escolares y de sus padres, pidió al ministro de Instrucción pública dictase una resolución en el sentido indicado, y el señor Mellado ha telegrafado al doctor Bonet que le publicaría una Real orden en la forma que solicitaba.

El señor barón de Bonet ha sido muy felicitado.»

Cuestiones obreras. El ministro de Agricultura Sr. conde de Romanones, ha dirigido una circular á los gobernadores ordenándoles que pidan á los alcaldes datos de las causas de las crisis obreras, las hectáreas que constituyen el término municipal respectivo, los cultivos y superficies y aprovechamientos, las labores que dejaron de hacerse por falta de humedad, braceros empleados en estas labores, jornal que debieron ganar, nota del importe de los socorros prestados, si concurrieron el conflicto obrero, resultado de las cosechas, relación de los labradores que no pueden labrar, auxilios que necesitan, etcétera.

Contra la salud pública. En todo lo largo de la calle de Sagrera se ha despedido en diez ó doce partes distintas la acequia recolectora de aguas sucias. Una brigada de obreros trabaja todo el día en la extracción de inmundicias amontonadas en mitad de aquella transitada calle. Hoyos y montones de basura despiden un hedor tan pestilente y emanaciones tan insanas, que los vecinos apenas pueden respirar, constituyendo una grave amenaza para la salud pública.

Los vecinos de dicha calle y emplea-

dos de Aduanas elevarán al Sr. Alcalde una solicitud, que hoy habían firmado más de 50 personas, quejándose de la forma en que se efectúan dichos trabajos de limpieza, pidiendo que se suspendan inmediatamente para reanudarse durante el invierno y por la noche, puesto que haciéndolo á las horas del día es imposible el tránsito por aquella vía.

Mallorquines en Buenos Aires

Ha quedado constituida la Comisión Directiva del Centro Balear de Buenos Aires fundada por iniciativa del director de El Mallorquín D. José Garcías Moll.

La forman los señores siguientes: Presidente: D. Rafael Oliver Vidal. Vice-Presidente: D. Mateo Alberti. Tesorero: D. Martín Caimari. Pro-Tesorero: D. Pedro Vaquer. Secretario: don Gabriel Reus. Pro-Secretario: D. Pedro José Fullana. Vocales: D. José Escalera, D. Juan Cautet, D. Antonio Alomar, D. Guillermo Rubí, D. Francisco Font, D. José Enseñat, D. Jacinto Orell, don Bartolomé Font y D. Martín Vives.

El semanario El Mallorquín que se publica en Buenos Aires dice lo siguiente: «El 25 de Agosto ppdo. á bordo del vapor Italia efectuándose operaciones de descarga se rompieron los hierros que sostenían la rondana de un guinche al tiempo de levantarse una pesada viga de madera dura y al caer ésta, dió en la cabeza del contramaestre que lo era nuestro compatriota Telmo Enseñat (a) Des Serrál, de 42 años de edad y natural del pueblo de Andraitx.

A causa de haber sufrido la fractura del cráneo, dejó de existir momentos después, habiendo recogido su cadáver la Ayudantía Marítima y entregándolo más tarde á sus deudos.

El extinto deja á su esposa y tres hijos domiciliados en esta capital calle Australia número 568.

Enviámos á su desconsolada familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ha fallecido en Buenos Aires don Bartolomé Estarás. D. E. P.

Han salido de Buenos Aires para Palma y Manacor D. Pedro Ordinas y don Jerónimo Adrover quienes pasarán una temporada junto á sus respectivas familias.

Salidas. Al medio día ha salido para Ibiza y Alicante el vapor correo Balear.

Noticias varias. Mañana por la mañana llegará el vapor correo de Barcelona Miramar.

Por la tarde saldrá vapor correo para el mismo punto.

Por la mañana también debe llegar de Ibiza el vapor correo Cataluña.

Estadística. Nacimientos. Juzgado de la Lonja. Día 29.—Varones 0, hembras 3.

Día 30.—Varones 0, hembras 3. Juzgado de la Catedral. Día 29.—Varones 1, hembras 1.

Día 30.—Varones 0, hembras 1. Día 1.—Varones 1, hembras 1.

DE LA REGION

Muro. Nuestros colonos que tomaron á su cargo el cultivo del arroz, se dan por satisfechos de su resultado.

Las aguas, aunque no abundantes, han sido suficientes para que nuestros agricultores empezasen las primeras labores de los campos, y aun alguna siembra temporal.

La feria de esta villa, aunque otra cosa digan los calendarios, es el día quince del que cursamos: aviso á los comerciantes y feriantes.

Ha regresado de Barcelona, donde había ido á examinarse de las asignaturas de ampliación el aplicado joven don Juan Miralles veterinario de esta.

La escuela de esta ha obtenido desde que está al frente de ella D. Antonio Busquets Arborea un aumento de matrícula como no se había visto nunca. El año pasado llegó á tener 80 niños de matrícula y este año á pesar de estar en el segundo mes del curso escolar, ya se tienen cerca de sesenta niños matriculados. Se conoce que los pueblos van tomando amor á la enseñanza y ven que es hoy necesidad lo que fué moda hace muy pocos años.

3 Octubre de 1905. Mahón. Esta tarde han salido para Ciudadela, los jóvenes seminaristas que hacen sus estudios en el seminario de aquella ciudad.

El Director del Instituto General y Técnico ha nombrado para explicar las clases de Aritmética y Algebra y Trigonometría de dicho establecimiento, al licenciado en Farmacia D. Honorio Pons.

Dice El Bien Público de hoy: Dentro de breves días se celebrará Consejo de guerra para ver y fallar la causa que se sigue contra el redactor de El Liberal José de Prada (Pepe Verdades), que actualmente extingue condena por delito de imprenta y á quien se supone autor de graves y repugnantes abusos contra la moral.

Celebraremos que se desvanezca toda sospecha de criminalidad y pueda terminar el juicio por sentencia abolutoria; pues dada la índole inflamante del delito que se persigue, si resultara comprobado, marcaría un estigma en la frente del autor, de los que la sociedad no olvida y sólo la inagotable misericordia divina puede perdonar.

En el vapor correo Isla de Menorca ha llegado hoy el teniente de caballería D. Manuel Salamanca, destinado á esta plaza.

2 Octubre de 1905. Academia de preparación completa para el ingreso en el CUERPO DE CORREOS. Queda abierto el curso para las próximas oposiciones, bajo la dirección de oficiales de cuerpo y acreditados profesores especiales, en la calle del Carmen núm. 18, 1.º Palma de Mallorca.

Banca y Bolsa

Valores Locales. Día 4 de Octubre de 1905.

Table with 2 columns: Values, Duros. Rows include Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Vapores Islaña, Obligaciones de id. al 5 por 100, Acciones Salinera Española, Obligaciones de la id. al 6 por 100, Id. de la id. al 5 por 100, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, La Económica, Bonos Municipales.

Valores Públicos. Oficial del día 3 á las 10.

Table with 2 columns: Values, Duros. Rows include 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Barcelona (Bolsa) día 3 á las 10, 4 por 100 interior fin de mes, Id. próximo, 5 por 100 amortizable, Nordeste, Alicante, Onsenes, Colonias, Francos, Exterior de París, Renta Francesa.

Table with 2 columns: Values, Duros. Rows include 4 por 100 interior fin de mes, Id. próximo, Nordeste, Alicante, Onsenes.

Marítimas

Entradas. Esta mañana ha llegado procedente de Mahón el vapor correo Isla de Menorca.

Además han fondeado también en nuestro puerto los tres torpederos ingleses procedentes de Mahón y de que hablamos en otro lugar de este periódico.

Salidas. Al medio día ha salido para Ibiza y Alicante el vapor correo Balear.

Noticias varias. Mañana por la mañana llegará el vapor correo de Barcelona Miramar.

Por la tarde saldrá vapor correo para el mismo punto.

Por la mañana también debe llegar de Ibiza el vapor correo Cataluña.

Estadística

Nacimientos. Juzgado de la Lonja. Día 29.—Varones 0, hembras 3.

Día 30.—Varones 0, hembras 3. Juzgado de la Catedral. Día 29.—Varones 1, hembras 1.

Día 30.—Varones 0, hembras 1. Día 1.—Varones 1, hembras 1.

DE LA REGION

Muro. Nuestros colonos que tomaron á su cargo el cultivo del arroz, se dan por satisfechos de su resultado.

Las aguas, aunque no abundantes, han sido suficientes para que nuestros agricultores empezasen las primeras labores de los campos, y aun alguna siembra temporal.

La feria de esta villa, aunque otra cosa digan los calendarios, es el día quince del que cursamos: aviso á los comerciantes y feriantes.

Ha regresado de Barcelona, donde había ido á examinarse de las asignaturas de ampliación el aplicado joven don Juan Miralles veterinario de esta.

La escuela de esta ha obtenido desde que está al frente de ella D. Antonio Busquets Arborea un aumento de matrícula como no se había visto nunca. El año pasado llegó á tener 80 niños de matrícula y este año á pesar de estar en el segundo mes del curso escolar, ya se tienen cerca de sesenta niños matriculados. Se conoce que los pueblos van tomando amor á la enseñanza y ven que es hoy necesidad lo que fué moda hace muy pocos años.

3 Octubre de 1905. Mahón. Esta tarde han salido para Ciudadela, los jóvenes seminaristas que hacen sus estudios en el seminario de aquella ciudad.

El Director del Instituto General y Técnico ha nombrado para explicar las clases de Aritmética y Algebra y Trigonometría de dicho establecimiento, al licenciado en Farmacia D. Honorio Pons.

Dice El Bien Público de hoy: Dentro de breves días se celebrará Consejo de guerra para ver y fallar la causa que se sigue contra el redactor de El Liberal José de Prada (Pepe Verdades), que actualmente extingue condena por delito de imprenta y á quien se supone autor de graves y repugnantes abusos contra la moral.

Celebraremos que se desvanezca toda sospecha de criminalidad y pueda terminar el juicio por sentencia abolutoria; pues dada la índole inflamante del delito que se persigue, si resultara comprobado, marcaría un estigma en la frente del autor, de los que la sociedad no olvida y sólo la inagotable misericordia divina puede perdonar.

En el vapor correo Isla de Menorca ha llegado hoy el teniente de caballería D. Manuel Salamanca, destinado á esta plaza.

2 Octubre de 1905. Academia de preparación completa para el ingreso en el CUERPO DE CORREOS. Queda abierto el curso para las próximas oposiciones, bajo la dirección de oficiales de cuerpo y acreditados profesores especiales, en la calle del Carmen núm. 18, 1.º Palma de Mallorca.

Comisión Provincial

Beta Comisión ha celebrado sesión. Estuvo presidida por el señor Massanet...

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Campos...

Se dio cuenta del expediente promovido por el Ayuntamiento de Alayor con objeto de obtener la autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios...

Se dio cuenta del expediente promovido por D. Mariano Torres Mari, solicitando ser repuesto en el cargo de Secretario del Ayuntamiento de San Juan Bautista...

Se acordó admitir en el departamento de Cementos del Hospital a un vecino de Palma y a otro de Calviá.

Se autorizó a unos concertes vecinos de Establecimientos para que puedan probar a una exposición.

Se acordó que durante el mes de Octubre la Comisión celebre sus sesiones los martes de cada semana a las doce.

Se enteró de un oficio del arquitecto provincial participando que ha quedado terminado el Segrario construido en el oratorio de la Incesa.

Se enteró del movimiento de acogidos en los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

A las nueve y media de esta mañana han levado anclas haciendo evoluciones paralelas al castillo de San Carlos.

Después han cambiado de rumbo y a las diez y media nuevamente quedaban fondeados frente a la Catedral.

Se supone que hacían pruebas de las máquinas después de efectuadas las reparaciones y éstas no darían buen resultado, por lo que han retornado a fondear.

Las maniobras de los ingleses. Las actuales maniobras efectuadas en aguas de Baleares por la escuadrilla de destructores británicos...

De los destructores que forman la escuadrilla, tres de ellos han tenido que derribar a Palma para reparar averías.

El primero que averió fué el salir del puerto de Palma para Mahón y avervinieron el Myrmidon y Crane con desperfectos.

Tampoco se han verificado conforme a los primeros proyectos, puesto que distintas veces han tenido que variar el itinerario de salidas y entradas.

Esto se atribuye al temporal que ha reinado en el Mediterráneo.

El nuevo matadero

Condiciones de las subastas

En la Gaceta de Madrid del 1.º del actual se publica el anuncio de la subasta para la construcción de un matadero en esta ciudad...

En el Boletín Oficial del sábado, probablemente aparecerá también dicho anuncio.

El objeto de las obras que se ponen a subasta, consisten, principalmente en los desmontes necesarios o que se indiquen al contratista en los terrenos destinados a calles cedidas por el propietario con este objeto y las obras que para su mejor uso ó aspecto crean necesarias.

Comprende también la construcción de dos cuerpos de edificio siguientes: tres grandes naves para la matanza del ganado; unos pabellones que al parecer cruzan las tres naves anteriores y dos corrales.

Dos pabellones para matar y W. C.; dos grandes pabellones de fachada, todo lo cual figura en planos y presupuestos.

Los dos pabellones posteriores angulares, el galinero y el pabellón simétrico que figura en el plano para mejor representación del conjunto, no figuran en presupuesto, ya que, hoy por hoy, no se cree que sean de absoluta necesidad; pero podrá exigirse su construcción siempre que el Ayuntamiento tenga durante el curso de las obras crédito autorizado suficiente, pues su importe alcanza solamente a unas 25.000 ptas.

Comprende también gran parte de la urbanización de los terrenos situados entre los diferentes cuerpos de edificio, como construcción de aceras, sifones, afirmados, empedrados, jardines, arbolados etc. etc.

En dicho anuncio se señalan las condiciones a que deben sujetarse los materiales que deban emplearse, la forma en que se han de ejecutar las obras y las condiciones económicas.

La subasta se verificará el día 10 de noviembre próximo a las once, simultáneamente en la Dirección General de Administración local, de Madrid; y en la sala capitular de nuestro Ayuntamiento.

Los pliegos para tomar parte en la subasta se admiten en dichos puntos desde el 1.º del actual.

La fianza provisional para optar a la subasta será de 23.115'59 pesetas, equivalente al 5 por 100 del tipo de subasta.

La fianza definitiva que deberá constituir el rematante será de 46.231'19,

equivalente al 10 por 100 del mismo tipo.

Servirá de tipo de contrata la cantidad de 462.311'90 ptas. a que asciende el presupuesto de la contrata.

LE MIROIR DES MODES

MES DE OCTUBRE

Precio: 2 PESETAS

Se han puesto a la venta en la librería de J. Tous.

Gacetillas

Hoy ha terminado el jubileo de Oarenta Horas en la iglesia de Santa Clara dedicadas a San Francisco de Asis.

En breve empezará la serie de funciones en el teatro del Círculo de Obreros Católicos.

Ha sido denunciado al señor Juez un vecino de Selva dueño de un establecimiento donde se jugaba a los prohibidos.

La guardia civil de Binissalem y Sanelles ha denunciado a varios sujetos por pastoreo abusivo.

En Calviá ha sido puesto a disposición del Juzgado por la guardia civil un sujeto de 29 años por haber maltratado de palabra y obra a su madre.

Por haber sido prohibida la venta de langostas procedente del extranjero en esta época, algunos de los industriales que se dedican en Barcelona a la importación de dichos crustáceos gestionan que sea revocada la prohibición...

Más telegramas

Emigrantes a América

Madrid 4 a las 8

De Villagarcía comunican que han zarpado de aquel puerto los vapores «Venusa», «Larache» y «Oropesa», los cuales han embarcado mil emigrantes que proceden de las villas inmediatas.

En Santa Margarita la guardia civil ha denunciado a un sujeto que fué encontrado cazando en un campo sin estar levantadas las cosechas.

El tipo medio del cambio en la segunda quincena del mes actual, ha sido el de 30'69 por ciento, correspondiendo una reducción de 23 por ciento en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las aduanas, durante la primera quincena de Octubre.

En la casa de Socorro anoche fué curada una mujer que presentaba una herida en la mano.

En La Protectora el próximo domingo se representará La Señora Capitana, El Túnel y El Pobre Valbuena.

Los vecinos de Son Alegre se quejan de que la paja procedente de colchones de personas fallecidas sea quemada en la orilla del mar no lejos de aquel sitio.

Entendemos que la queja es justa y por ello la elevamos al Sr. Alcalde a fin de que adopte las medidas necesarias para complacer a aquel vecindario.

Coquechuca, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta. Depósito, Farmacia Obrador, Palma.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastretería Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Somatose

Reconstituyente de primer orden.

Caballos

Queda abierta la compra de caballos para la corrida de toros que se celebrará el 8 de Octubre próximo.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discolides pectorales Rosselló, caja 2 reales.—Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

El legítimo Jarabe Oliment para la Salud anemia, escrófulas, tisis.

Los médicos más eminentes certifican que es un excelente reconstituyente, el Jarabe de Hipofosfitos elaborado por I. Freixas Romera Farmacéutico Barcelona.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, dirígase Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Clínica Médico-Quirúrgica

DR. DON GASPAR BERGA Médico-Cirujano

Queda abierta al público admitiéndose enfermos de Medicina y Cirujía pudiendo ser tratados ó operados por el médico que desee el enfermo ó por el operador que indique su médico de cabecera.

Se facilitan informes y reglamentos en dicho establecimiento y en el Consultorio calle Mesquida 6 entresuelo.

CORONAS MORTUORIAS

Blancas y tulipas para Cementerio. Expléndido y variado surtido. EL AGUILA - BROSSA, 30

Clases de Dibujo

En la librería Tous, plaza de Cornúmeros 14 y 16 se encontrará un completo y variado surtido en estuches para Matemáticas, tableros para dibujos, lapiceros, gomas, tinta china, vitelas y evantios objetos son necesarios para las clases de dibujo.

Más telegramas

Incidio

Madrid 4 a las 8

En Pozoblanco se ha producido un incendio que ha destruido el edificio ocupado por el Círculo liberal.

El siniestro ha ocasionado grandes pérdidas.

Autorización.—Entierro. Madrid 4 a las 8'30

De Castellón nos comunican que el Gobierno ha autorizado la construcción de colegios solicitada por el ayuntamiento.

Con este motivo reina mucho entusiasmo.

Despachos de Segovia nos informan de que se ha celebrado en aquella capital el entierro del Sr. Vizconde de Ayala.

El acto ha estado muy concurrido.

Subasta

Madrid 4 a las 8'30

La «Gaceta» publica el presupuesto y pliego de condiciones para la subasta del derribo de las edificaciones del jardín del Buen Retiro.

Asamblea

Madrid 4 a las 8'30

De Vigo nos dan cuenta de que el lunes próximo pasado se celebró en aquella ciudad una Asamblea de fabricantes de conservas de sardinas españolas y portuguesas, con el fin de estudiar los medios de mejorar su industria.

Intoxicación por la leche

Madrid 4 a las 8'30

En Cartagena, según afirman los telegramas recibidos de dicha capital, varias personas han resultado intoxicadas a causa de haber consumido leche en mal estado de conservación.

De los que la comieron han muerto dos, y uno se halla gravemente enfermo.

Banquete

Madrid 4 a las 9'15

De París telegrafían que el presidente del Consejo de ministros Mr. Rouvier dió un banquete en obsequio de los Sres. Rossen y Radolin que han intervenido en el acuerdo entre Francia y Alemania sobre Marruecos, llevándolo a feliz término.

Terribles tumultos

Madrid 4 a las 9'15

Los despachos que vamos recibiendo de Viena nos anuncian que en la Cámara austro-húngara se han producido últimamente terribles tumultos provocados por las pretensiones de los representantes húngaros.

Enferma gravísima

Madrid 4 a las 9'15

Se halla gravísima la señora marquesa viuda de Comillas.

Emigrantes a América

Madrid 4 a las 8

De Villagarcía comunican que han zarpado de aquel puerto los vapores «Venusa», «Larache» y «Oropesa», los cuales han embarcado mil emigrantes que proceden de las villas inmediatas.

En Santa Margarita la guardia civil ha denunciado a un sujeto que fué encontrado cazando en un campo sin estar levantadas las cosechas.

El tipo medio del cambio en la segunda quincena del mes actual, ha sido el de 30'69 por ciento, correspondiendo una reducción de 23 por ciento en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las aduanas, durante la primera quincena de Octubre.

En la casa de Socorro anoche fué curada una mujer que presentaba una herida en la mano.

En La Protectora el próximo domingo se representará La Señora Capitana, El Túnel y El Pobre Valbuena.

Los vecinos de Son Alegre se quejan de que la paja procedente de colchones de personas fallecidas sea quemada en la orilla del mar no lejos de aquel sitio.

Entendemos que la queja es justa y por ello la elevamos al Sr. Alcalde a fin de que adopte las medidas necesarias para complacer a aquel vecindario.

Coquechuca, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta. Depósito, Farmacia Obrador, Palma.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastretería Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Somatose

Reconstituyente de primer orden.

Caballos

Queda abierta la compra de caballos para la corrida de toros que se celebrará el 8 de Octubre próximo.

para la subasta del derribo de las edificaciones del jardín del Buen Retiro.

Asamblea

Madrid 4 a las 8'30

De Vigo nos dan cuenta de que el lunes próximo pasado se celebró en aquella ciudad una Asamblea de fabricantes de conservas de sardinas españolas y portuguesas, con el fin de estudiar los medios de mejorar su industria.

Intoxicación por la leche

Madrid 4 a las 8'30

En Cartagena, según afirman los telegramas recibidos de dicha capital, varias personas han resultado intoxicadas a causa de haber consumido leche en mal estado de conservación.

De los que la comieron han muerto dos, y uno se halla gravemente enfermo.

Banquete

Madrid 4 a las 9'15

De París telegrafían que el presidente del Consejo de ministros Mr. Rouvier dió un banquete en obsequio de los Sres. Rossen y Radolin que han intervenido en el acuerdo entre Francia y Alemania sobre Marruecos, llevándolo a feliz término.

Terribles tumultos

Madrid 4 a las 9'15

Los despachos que vamos recibiendo de Viena nos anuncian que en la Cámara austro-húngara se han producido últimamente terribles tumultos provocados por las pretensiones de los representantes húngaros.

Enferma gravísima

Madrid 4 a las 9'15

Se halla gravísima la señora marquesa viuda de Comillas.

Emigrantes a América

Madrid 4 a las 8

De Villagarcía comunican que han zarpado de aquel puerto los vapores «Venusa», «Larache» y «Oropesa», los cuales han embarcado mil emigrantes que proceden de las villas inmediatas.

En Santa Margarita la guardia civil ha denunciado a un sujeto que fué encontrado cazando en un campo sin estar levantadas las cosechas.

El tipo medio del cambio en la segunda quincena del mes actual, ha sido el de 30'69 por ciento, correspondiendo una reducción de 23 por ciento en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las aduanas, durante la primera quincena de Octubre.

En la casa de Socorro anoche fué curada una mujer que presentaba una herida en la mano.

En La Protectora el próximo domingo se representará La Señora Capitana, El Túnel y El Pobre Valbuena.

Los vecinos de Son Alegre se quejan de que la paja procedente de colchones de personas fallecidas sea quemada en la orilla del mar no lejos de aquel sitio.

Entendemos que la queja es justa y por ello la elevamos al Sr. Alcalde a fin de que adopte las medidas necesarias para complacer a aquel vecindario.

Coquechuca, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta. Depósito, Farmacia Obrador, Palma.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastretería Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Somatose

Reconstituyente de primer orden.

Caballos

Queda abierta la compra de caballos para la corrida de toros que se celebrará el 8 de Octubre próximo.

gente sospechosa de esta Corte, habiéndose recogido innumerables navajas y numerosos revólvers.

La desaparición de un administrador de correos

Madrid 4 a las 9'15

Entre los empleados de correos reina impaciencia con motivo de la desaparición de Irún del administrador ambulante Sr. Miguelo, después de haber entregado los valores que se le habían encargados.

Suscripción cubierta.—Exposición

Madrid 4 a las 10'45

El Bbao.—Se ha cubierto la suscripción del Sporting Club para la construcción de un yacht que figure en las regatas de Hull.

En el Club Marítimo se ha abierto una exposición de crisantemas.

El Consejo de hoy

Madrid 4 a las 15'10 (URGENTE)

El ministro de Agricultura señor conde de Romanones quita importancia al Consejo de Ministros que hoy se celebrará bajo la presidencia de S. M.

Ha dicho que no se tratará de los presupuestos y que solamente se ocupará del decreto sobre las incompatibilidades de los diputados.

También manifestó que en el Consejo se trataría sobre el dictamen de Mahón, y de los proyectos de reforma de Artillería y de la Armada.

Tranquilidad

Madrid 4 a las 16 (URGENTE)

Según noticias telegráficas recibidas de Siria a última hora, ha renacido en aquella capital la tranquilidad después de los violentos sucesos últimamente ocurridos.

La Bolsa

Madrid 4 a las 16 (URGENTE)

Interior contado 78'80 Interior fin de mes 79'16 Amortizable 5 por 100 98'80 Banco de España 429'00 Compañía de Tabacos 380'00 Francos 28'80 Libras 32'40 Exterior de París 94'22 FABRA.

CLASES ESPECIALES DE CALIGRAFIA

REFORMA DE LETRA POR D. Ramón Serra y Viñas Profesor del Instituto Valero, 1-3.º (Esquina Brossa

JOSE SEGURA

Especialidad en resacas de plata de 900 milésimas Medallas repujadas y oxidadas e Composturas de todas clases. SAN NICOLAS 8, PALMA

BILLETES DE NAVIDAD

1.000 pesetas

Se han puesto en venta en la Administración de Loterías número 1, Plaza de Cort.

— 83 —

— 84 —

— 85 —

— 88 —

— 81 —

momento inmóviles, con los ojos fijos en la ventana iluminada.

Mr. Faustiniere iba apoyado en el brazo de su primo, y éste le sentía temblar convulsivamente.

—¡Y bien!—dijo al fin Mr. de Gonidec,—¿nos vamos a quedar aquí eternamente?

—No, pero... yo quisiera verla... contestó con tono indeciso el barón.

—¿A quién. ? ¿a Olimpia?

—Sí.

—¿Haces mall?

—¿Por qué?—preguntó cándidamente el enamorado joven.

—¡Tomal porque son apenas las ocho, y si no quieres encontrarte con su madre...

—¡Oh! ¡qué me importa!—dijo Mr. de Faustiniere con exaltación.

—¡Eso es lo que yo no permitiré!—exclamó severamente Gonidec.

—¡Luciano!

—¡Está dicho, primo! No quiero que te expongas a un lance ridículo ó desagradable. Esa Olimpia es capaz de todo.

—¿Y yo soy capaz de matarla!

—¡Imbécil! ¿y con qué derecho?

—¡Con qué derecho! ¿con el de mi amor ultrajado, encarnecido...

—¿Es que ella te ha prometido algo?

—Sí... ¡sí soy rico...

—¡Pues bien! empieza por serlo. Cuando tengamos cada uno nuestra parte de los millones de Cabestan, entonces irás a reclamar su promesa.

Estas palabras fueron dichas con un tono de ironía cruel, que el barón hubiera notado, sin la violenta emoción que le agitaba. Sin embargo, se dejó arrastrar por su primo, y ambos se encaminaron a la plaza de Duguay Trouin.

En el momento en que se alejaban, la persiana de la ventana iluminada se entrecabrió lentamente y se asomó en ella una mujer.

Esa mujer era Olimpia que había entrevisto a los dos jóvenes, y que murmuraba el verlos alejarse.

—Faustiniere es un imbécil y me importa un bledo: pero Luciano... ¡Oh! ¡ese hombre a quien tanto he amada, y que odio ahora con toda mi alma...

Olimpia había llegado, en efecto, una media hora antes a Saint Malo en compañía de Loudeac.

El piloto había atracado su barco en el paraje más desierto del puerto, tan luego como hubo cerrado la noche.

La joven desembarcó inmediatamente, y Loudeac le dijo al poner pie en tierra:

—Ahora ya no tenéis necesidad de mí para volver a casa. Yo voy a dar una

mente Olimpia, —y mi marido es millonario.

Madama Mignot no era mujer capaz de soportar tantas emociones y, sobre todo, una revelación tan inesperada. Se dejó caer en su sillón con los brazos colgando, la mirada extraviada y la boca entrecabierta, como si de repente hubiera caído en un completo idiotismo.

Olimpia se echó de nuevo en sus brazos.

—Tranquilízate, madre mía,—la dijo,—mañana hablaremos de todo eso. Esta noche no estés en disposición de oírme, y yo tengo también necesidad de retirarme a descansar.

Y diciendo esto pasó al pequeño comedor que estaba a un lado de la oficina, y llamó a la criada.

La vieja bretona que le servía dió un salto por atrás al ver a su señorita, cuya ausencia durante dos días no podía explicarse.

—¡Jesús Dios mío!—exclamó cruzando las manos.

—Despáchate, mi buena María, dame de cenar y suspende tus exclamaciones: no estoy en disposición de hablar.

<

ANEMIA, DEBILIDAD NERVIOSA, NEURASTENIA

Jarabe de hipofosfitos. Freixas Romera Farmacéutico-Barcelona

El profesor de Medicina y Cirugía... Jarabe de Hipofosfitos en cuya composición el Doctór y distinguido Farmacéutico Sr. Freixas Romera ha agrupado sabiamente los de cal, acap, QUINA y manganeso con el carbonato de hierro...

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 2 50 pias. FRASCO=Unico representante en Baleares: el Cirujano Médico

Don Gabriel Palmer Gelabert, Calle de Sintas, 16, entresuelo--PALMA



La Flor blanca

Almacén de yeso de Pedro Palmer

Proveedor de la Casa L. Pujol Fils... De Juan Oms de Barcelona

CLASES DE YESO PARA PINTORES... Extra para Modelos, Blanco para Tallistas, etc.

Vapores Directos LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Habana, Matanzas, Cienfuegos y N.w. Orleans... Puerto Rico

PIO IX

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Sancti Spiritus, Santiago de Cuba, Habana y Nueva Orleans...

Miguel M. Pinillos

admite carga y pasajeros para diócesis... Nota: La carga para diócesis debe embarcarse...

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con decaimiento de fuerzas e inapetencia... LA SULFURINA JIMENO

HISTÓGENO LLOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendada por todas las eminencias médicas.

Se vende en todas las farmacias. Unico importador: CENTRO FARMACEUTICO, Palma de Mallorca.

Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purgantes... Medalla de Oro-Paris 1900. Para preparar: La mejor y más económica agua de mesa.



VINOS LEGITIMOS

Table listing wine types and prices: Valdepeñas legítimo 0.40 Pesetas litr, Binisaleu Superior primera 0.50, etc.

Colicida

Para los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia.

Se alquila

Una espaciosa casa sita en el Pont d'Inos con vista a la carretera y a un espacioso jardín...

Propietarios

Se desea ceder por anualidad una casa que tenga cuatro dormitorios, en el Terreno de San Pedro Pi.

Se alquila

Parte de un entresuelo amueblado, con gas e independiente. En la misma casa informaran sobre un establecimiento de bebidas...

Burra

Se ha extraviado una de pelo negro, con una cicatriz en el parpado del ojo izquierdo. Al que la presente al dueño del predio Cabana del término de Consell...

Enseñanza de Francés

Con igual éxito del que viene obteniendo, el Sr. Liebers, domiciliado en la calle Zanglada, número 1, participa modestamente al público...

REUMA

DOLOR NERVIOSO, INFLAMATORIO, GOTOSO. Curación segura y radical con el acreditado

Jarabe Antirreumático I. Freixas Romera FARMACÉUTICO DE BARCELONA

Reconocido como el UNICO específico científico y racional del DOLOR en todas sus formas

Venta en todas las farmacias--3 Ptas. FRASCO Unico representante en Baleares: el Cirujano Médico

D. Gabriel Palmer Gelabert Calle de Sintas, 16, entresuelo--PALMA

Finca Por 100 duros

Hay una para vender que produce los intereses a más del 4 por 100. Está dividida en 4 huertos y tanto se vendería toda de una vez como cada huerto por separado.

Capitales

Hay buena colocación de capitales en primera hipoteca sobre fincas. Olerías, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia--10.

Dinero

Sobre fincas en primera hipoteca, se facilita al 4 por 100. Informarán Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia--10.

Carruaje

Se vende una jardinera de 4 asientos en muy buen estado. Informar, Catmen 24.

Billar

Se vende uno por menos de 50 duros. También se arrendaría. Informes, Hotel de la Merced.

Pañería de Anglada y Llauger 'Can Bitla', Calle del Sindicato (antes Capelleria) núms. 31 al 35 y Sombrereros 2 y 4--PALMA

En este establecimiento se acaban de recibir estensas colecciones de todos los artículos del ramo de pañería, como GERGAS, ESTAMBRES, VICUÑAS, ARMURES, CHAVIOTS, AUSTRALIAS, las que se detallan a precios baratísimos.

Precios sin competencia posible. Pañería de Anglada y Llauger 'Can Bitla' CALLE DEL SINDICATO, NUMEROS 31 AL 35, Y SOMBREREROS, 2 Y 4--PALMA

82 -- Pero qué? -- Pero estimada, en su justo valor. ¡Es una mujer sin corazón y sin alma!

87 -- ¿Me habéis creído perdida, mi buena madre? -- dijo Olimpia riendo. -- La pobre señora se había echado al cuello de su hija y la cubría de besos.

86 -- vuelta por el café de las Tres Ancoras para saber cómo va Cabestan. Pero no se acostó. -- Esta noche cuando yo me retire, hablaremos un poco.

83 -- millarnos, un hombre como Ragoulin es lo que nos conviene. -- ¡Ah! -- dijo Mr. Faustiniere que parecía salir de un sueño.

Y aquí viene la declaración de todas las hechas del Consejo. -- Porque es cuando el señor Echegaray se unió a la comisión, estamos por completo el relativo a puestos.